

## INGLATERRA Y ESPAÑA

### LOS MARINOS INGLESES EN LOS PUERTOS ESPAÑOLES

Desde hace dos semanas está recorriendo los puertos españoles una poderosa escuadra inglesa. Fondeada primeramente en Vigo y otros puertos de Galicia, ha destacado algunas de sus divisiones por la costa española del Mediterráneo, y en todas partes, cual cumple a la sincera amistad que une a Inglaterra y España, los marinos británicos han sido acogidos con inequívocas muestras de agrado y simpatía. Últimamente destacó una de sus divisiones de acorazados al puerto de Melilla, donde, aunque por breve tiempo, marinos y soldados ingleses y españoles han confraternizado con la sencillez y el entusiasmo de las buenas amistades.

De la visita que está haciendo la escuadra inglesa a los puertos españoles, acaso sea la presencia de algunos barcos en Melilla el hecho más interesante y significativo. Así han debido entenderlo las autoridades y la guarnición de aquella plaza, por los cuidados que han puesto en hacer grata su estancia a los marinos ingleses. Dos días solamente estuvieron éstos en el puerto español del Norte de África y en tan breve espacio dispusieron en su honor espléndidos y brillantes agasajos. Es justo también decir que el vecindario melillense puso, igualmente, cuanto estuvo de su parte para expresar sus simpatías a las tripulaciones de los acorazados ingleses.

Mientras la marinería era obsequiada en la plaza con funciones cinematográficas, el almirante, los jefes y oficiales realizaban agradables excursiones a Sagan, Seluán, el Zafo y orillas del Muluya, asistiendo a un almuerzo y presenciando maniobras de las tropas españolas. Más tarde concurrieron a un «lunch» dispuesto por la guarnición, y a un baile costeado por la Junta de arbitrios. El almirante de la división, Sir Charles John Briggs, para corresponder a estas atenciones, obsequió al comandante general de Melilla y a varios jefes y oficiales de la guarnición con un almuerzo en el acorazado «Dreadnought», al que concurrieron también algunas señoras.

El agasajo organizado por la guarnición fue una fiesta brillante en la que se reflejó el espíritu de sincera amistad que une a ingleses y españoles. Los concurrentes recibieron hermosos tarjetones con artísticas acuarelas, en los que se leía la siguiente inscripción en inglés y en castellano: «Recuerdo del «lunch» ofrecido a los marinos de guerra ingleses por los generales, jefes y oficiales de la guarnición de Melilla». Al servirse el «champagne», el comandante general de Melilla y su eam, general Jordana, dió lectura al siguiente brindis:

«Excelentísimo señor: Los generales, jefes y oficiales de las fuerzas que guardan este territorio, las Corporaciones civiles de Melilla y todo su vecindario, saludamos a V. E. y a cuantos elementos integran esa división de la brillante escuadra inglesa, y os damos la bienvenida, felicitándonos por la honra que nos dispensáis con vuestra visita.

Inglaterra y España son naciones amigas, unidas por vínculos que figuran en la historia; y estos vínculos que desde hace muchos años vienen consolidándose cada vez más, se han hecho ahora indestructibles, no sólo porque los intereses de ambos pueblos son perfectamente armónicos, sino por la viva simpatía que con España entera siente hacia el pueblo británico nuestro Rey, que comparte el Trono con egregia dama de estirpe real inglesa, que con su belleza, su talento y sus virtudes, ha sabido conquistarse la veneración de los españoles.

Todos nosotros deseamos que esta unión y estas simpatías sean eternas, y que el destino nos lleve siempre por el mismo derrotero, trabajando de consuno por la civilización y el progreso; y como símbolo de estas aspiraciones, levanto mi copa para brindar por la gran nación británica y por sus excelso soberanos, a los que elevamos con el testimonio de nuestro profundo respeto, la expresión del más sincero y leal afecto; por las poderosas escuadras inglesas, admiradas en todo el mundo, y por que vuestro pueblo y el nuestro vean realizadas todas sus aspiraciones, sin que se turbe nunca la amistad bienhechora que hoy les une.»

Tras las últimas palabras del brindis del general Jordana, la banda tocó la Marcha Real.

Inmediatamente el almirante inglés, Sir Charles John Briggs, leyó a su vez el siguiente brindis, cuyos conceptos fueron apoyados por sus marinos golpeando el suelo con los sabres, y tras del cual la banda tocó el himno inglés:

«Excelentísimo señor: Hoy las más sinceras gracias a V. E., a los generales, jefes y oficiales del Ejército

español de ocupación, a las corporaciones civiles de Melilla y a todo su vecindario, por el amable saludo y cariñosa bienvenida con que han honrado a los oficiales y tripulaciones de la cuarta división de acorazados fondeada ahora frente a Melilla.

Para nosotros ha sido un placer muy grande el venir a Melilla, donde tanto se ha hecho para esparcir la civilizadora influencia de España de tan benéfica manera en el Norte de Marruecos. Los que hemos tenido la suerte de acompañaros a las avanzadas del Zafo, algo hemos visto de la completa organización militar de esta guarnición y Policía indígena y sentimos orgullo al recordar que nuestras propias tropas fueron compañeras en el campo de batalla de las esforzadas tropas españolas. Sus elocuentes palabras nos han recordado las largas y cordiales relaciones que han existido entre España e Inglaterra. Estas nunca han sido tan sólidas como hoy, donde tan de cerca se encuentran aliadas las familias reinantes y los afectos de ambos pueblos son tan simpáticos mutuamente.

Excelentísimo señor: Deseo daros las gracias personalmente por vuestra gran hospitalidad y por la ocasión que tan amablemente nos habéis proporcionado de visitar estas cercanías y observar la gran obra que viene desarrollándose en el país. Hoy hemos visto cuanto se ha progresado, por la construcción de carreteras nuevas, estáis abriendo al cultivo llanuras que difícilmente encontrarán su igual fuera de aquí. Hemos visto la extensión del ferrocarril a Zelúan y el progreso de las obras del puerto.

Felicitó a V. E. por todas estas obras y espero que la paz y la prosperidad con que vuestro distrito ha sido bendecido desde que V. E. se encargó del mando, sea muy duradera. También le agradezco las atenciones para con las tripulaciones. Ruego a mis oficiales que alcen sus copas a la salud de S. M. los Reyes de España. S. M. siempre se ha captado la admiración de todos los ingleses, y en él reconocemos un sincero simpatizador con nuestros fines y aspiraciones.

Señores: A la salud de los Reyes de España y de la gran nación española.»

La prensa de Melilla estima que la visita de los barcos ingleses a aquel puerto y los brindis del general español y del almirante inglés constituyen algo más que simples cumplimientos de cortesía, subrayando tal significación «El Telegrama del Rif» en estos términos:

«Corto ha sido el tiempo de su permanencia en estas aguas y en estas tierras africanas, que con su sangre generosa civilizan los españoles; pero ha bastado para que lleven una impresión fidedigna de los sentimientos del pueblo y del ejército respecto a la gran nación inglesa. Las muestras de cariño y de afecto han sido tan espontáneas, que no dejan lugar a duda; ni de su sinceridad; ni de las simpatías que al hidalgo pueblo español inspira el noble pueblo inglés.

En todos los puertos españoles han encontrado los marinos ingleses igual entusiasta acogida; ello es prueba de que España, evocando con alegría antiguas alianzas, anhela que la cordial inteligencia se acentúe y que sean cada vez más firmes y más estrechos los lazos que la unan con la Gran Bretaña.

Los hermosos discursos del almirante Briggs y del general Jordana, son fiel reflejo de esos anhelos de que hablamos.»

La presencia de los barcos ingleses en Melilla, constituye, ciertamente, un acto de especial amistad de Inglaterra respecto a nuestro país; pero parecemos que ni ese hecho, aun siendo tan interesante, ni los brindis que se pronunciaron por el general Jordana y el almirante inglés, tienen la significación política tan estrecha que se supone. Ambos países mantienen amistad franca y cordial, acrecida en los últimos años por repetidos sucesos y actos de especial consideración para España, y nada más lógico que en sus relaciones presida hoy espontánea simpatía y confianza. En este sentido, puede decirse que el interés y los sentimientos coadyuvan conjuntamente a fortalecer la sincera amistad que une a los dos pueblos.

## La situación en Portugal

### Ministerio probable.—Una manifestación.—Graves desórdenes

Lisboa 7. Continúa sus trabajos el Sr. Machado para la formación de un Gabinete de concentración.

Circula como probable la siguiente candidatura:

Presidencia é Interior, Bernardino Machado; Justicia, Pinto Osorio; Guerra, general Pereira Eça; Marina, almirante Castro; Comercio, Freire Andrade; Instrucción, Almeida Lima; Hacienda, Anselmo Andrade. En el caso de que éste no aceptara la cartera, se encargaría de ella interinamente el Sr. Machado.

Se ha verificado una manifestación organizada por los senadores y diputados evolucionistas e independientes para pedir al Presidente de la República, señor Arriaga, la amnistía de los presos políticos.

Los manifestantes, después de estar en el palacio de Belén, se dirigieron a la estación de Rocio a recibir a los presos políticos procedentes de Elvas, que habían sido puestos en libertad.

En Pechegán, donde reina gran turbación a consecuencia de luchas locales, han estallado graves desórdenes. Grupos de alborotadores armados invadieron las oficinas de la Administración de Hacienda con intento de lynchar al administrador, Antonio Almeida.

Se hicieron varios disparos, resultando algunos heridos, entre ellos el alcalde, el médico y el administrador de Hacienda.

## Los Reyes en Sevilla

### El Rey en el Alcázar.—El presidente. Un banquete.—Varias noticias.

Sevilla 7. Su Majestad el Rey fué recibido a la entrada del Alcázar por S. M. la Reina y las Infantitas, la Princesa de Metternich, la marquesa de Viana y el alto personal palatino.

A última hora de la tarde, el Sr. Dato paseó por las calles con D. Tomás Ibarra y D. Guillermo Delgado, hijo del capitán general.

Es posible que el jefe del Gobierno vaya a pasar dos días a la finca que posee en Carmona el Sr. Domínguez Pascual.

Pasado mañana se verificará el banquete que ofrece el alcalde, marqués de Torrenueva, al Sr. Dato. Las tarjetas para el banquete hacen constar que el acto es en honor del presidente del Consejo de ministros. Esto ha sido objeto de muchos comentarios.

Esperanse con impaciencia los discursos que se pronuncien en el banquete.

El Sr. Domínguez Pascual ha afirmado que no existen disgustos en el partido conservador sevillano.

El director de Obras públicas ha pasado todo el día estudiando los datos complementarios para la Memoria que leerá mañana al Rey.

Ha llegado el marqués de Cerralbo, y mañana llegarán la marquesa de Valdeolmos, la señorita de Heredia y el duque de Arión.

El Sr. Dato ha comido en la Capitanía general con la familia de éste; el gobernador civil, Sr. Igual; el alcalde y el presidente de la Diputación, Sr. Rodríguez Jurado.

Después, el Sr. Dato recibió a los periodistas y les dijo que había conferenciado telefónicamente con los ministros de la Gobernación y de la Guerra, y que no ocurría nada de particular en la Península ni en Marruecos.

Dijo también que el pequeño incidente suscitado sobre la aplicación del laudo en Río Tinto había sido resuelto.

Anunció que hoy someterá a la firma regia numerosos decretos, y negó que entre ellos figuren los nombramientos de prelados.

### Los Reyes en Triana

Sevilla 7. Los Reyes pasearon, en automóvil, por las Delicias y Corta de Tablada y al regreso embarcaron en una canoa automóvil y visitaron el torpedero «Número 2», que quiso ver S. M. la Reina. El vecindario de Triana, a cuya orilla estaba anclado el torpedero, acudió en masa, vitoreando calurosamente a los Monarcas.

Al medio día regresaron al Alcázar, recibiendo audiencias, entre ellas el ex alcalde de Sevilla Sr. Alarcón y el profesor de las Escuelas del Ave María de Huelva, Sr. Suirot.

También despachó el Rey la firma con el Sr. Dato.

### Firma del Rey

Sevilla 7.

Su Majestad el Rey ha firmado los siguientes decretos:

**PRESIDENCIA.**—Resolviendo seis competencias entre la Administración y la autoridad judicial.

—Declarando haber lugar en el recurso en queja promovido por la Audiencia de Barcelona contra el alcalde Sr. Deparés.

**GOBERNACION.**—Autorizando al ministro para arrendar en Madrid un local para el Giro postal.

**GRACIA Y JUSTICIA.**—Disponiendo que D. Fermín Cabetón, vocal de la sección cuarta de la Comisión general de codificación, pase a la sección segunda, y nombrando para sustituirle a D. José María Gadea Orozco, catedrático de la Universidad de Valencia.

—Rebajando dos penas y conmutando otras dos.

**FOMENTO.**—Disponiendo que cesen en los cargos de comisarios regios y presidentes del Consejo provincial de Fomento de Gerona, Cáceres y Valladolid, D. Antonio Garrigola, D. Serafin Rodas y don Luis Manuel Herrero, respectivamente, y nombrando para sustituirlos a D. Fernando Casadevall, D. Francisco Muñoz García y D. Ubaldo Fernández.

—Ascendiendo a ingeniero de segunda del Cuerpo de Montes a D. Gonzalo Rodríguez Almeida.

—Aprobando el plan de reparación de carreteras en situación de subastarse en 1914.

—Autorizando la adquisición por concurso de tres grúas eléctricas para el puerto de Alicante, y cuatro para el de Cádiz.

—Concediendo la gran cruz del Mérito agrícola a D. Miguel Sánchez Dalp.

—Desestimando el recurso interpuesto por D. José Tabernas y Bautista Manterola, y confirmando la providencia del go-

bernador de Navarra de 21 de Octubre último.

—Disponiendo que D. Gabriel Balsillo Cortada cese en el cargo de comisario regio y presidente del Consejo provincial de Fomento de Barcelona, y nombrando para sustituirle a D. Guillermo Boladeres.

**INSTRUCCIÓN PÚBLICA.**—Jubilando al jefe de primera clase del Cuerpo de Estadística, D. Enrique Martínez Quiesta, y nombrando para sustituirle a D. Facundo Martínez Santiago.

—Disponiendo que la comisión permanente del Consejo de Instrucción pública sea presidida por un consejero, y por otro la especial de Codificación de dicho Cuerpo consultivo.

—Nombrando presidente de la Comisión permanente del Consejo de Instrucción pública a D. Eduardo Gómez Baquero.

—Modificando el artículo 9 de los estatutos de la Real Academia Española.

—Nombrando a D. Gumersindo Azcárate presidente de la comisión codificadora del Consejo de Instrucción pública.

**HACIENDA.**—Nombrando delegado de Hacienda de la provincia de Toledo a don Antonio Ruiz Castañeda, que lo es de la de Pontevedra.

—Idem id. de la de Pontevedra a don Miguel Jordán Coll, jefe de negociado de primera clase de la Dirección de la Deuda.

—Idem delegado de la de Málaga a don Enrique Sagredo Becerra, que lo es de la de Toledo.

### El presidente retrasa su regreso.

### Rectificaciones

Sevilla 7. Al recibir hoy a los periodistas el señor Dato, les dijo que la jornada regia terminaría a mediados del presente mes, y que él permanecerá en Sevilla hasta el regreso de S. M. a Madrid.

He cambiado impresiones—añadió el presidente—con el Monarca sobre la propuesta de Obispos para cubrir las Sedes vacantes, pero no hay nada ultimado todavía en este asunto.

Cuanto a las noticias de Marruecos y Méjico, no ofrecen—agregó—interés especial alguno.

Desmintió luego los rumores de crisis parcial, y terminó diciendo que los Principes de Battenberg saldrán esta noche para Inglaterra.

## MARRUECOS

### DE TETUAN Y CEUTA

### La rotulación de las calles.—El temporal.—Otras noticias

Tetuán 6. La Junta de socios locales ha acordado rotular las calles, poniendo los nombres en árabe y español. Asimismo las casas serán numeradas, y los callejones que carecen de salida, indicados con un pequeño letrero.

El tiempo ha empeorado; ahora está lloviendo y el día ha estado lluvioso. Han llegado más quintos con destino a distintos cuerpos, y mañana llegarán otros destinados a los batallones de Cazadores y a los cuerpos de Sanidad y Administración. Hacen el trayecto en tres jornadas, pernando una noche en la Condesa y otra en Rincón de Medik, antes de entrar en Tetuán.

El comandante Sr. Barrios, ex ayudante del general Alfau, sustituirá al comandante Sanjurjo durante la convalecencia de éste.

El general Marina, acompañado del general Aguilar, ha recorrido hoy el camino de Malalien.

La mehalla del jalfía acudió hoy a rendir honores, luciendo por primera vez los oficiales los nuevos uniformes color kaki.

Han marchado para posesionarse de sus distintos cargos en Tánger, Larache, Arclia y demás puntos los comisionados del ministerio de Estado, Sres. Rivera y Cuevas, para estudiar la enseñanza del árabe.

### NOTICIAS OFICIALES

MELILLA.—En el Peñón ha fondeado sin novedad el vapor «Sagunto», abastecido a la plaza. Después permaneció fondeado a 200 metros de la costa sin que fuese hostilizado, partiendo más tarde para Ceuta.

Reina completa tranquilidad en el territorio.

SIN NOVEDAD.—En los territorios de Ceuta, Tetuán y Larache no ocurre novedad; en esta última plaza el temporal ha vuelto a interceptar la barra.

## DE MEJICO

Paris 7.

Anoche llegó a esta capital el Sr. Sánchez Azuna, enviado en comisión especial a Europa por el general Carranza, jefe supremo de las fuerzas constitucionalistas.

Interrogado por un corresponsal, declaró que en Europa no se sabe nada de los asuntos mejicanos y que solamente los Estados Unidos se han tomado el trabajo de estudiar la situación del país.

La decisión del presidente Wilson de autorizar la entrada de armas en Méjico apresurará grandemente el triunfo de la causa constitucionalista. Casi todo el país está en poder de los rebeldes, y la toma de la capital no se demorará más de tres meses.

En todas las poblaciones donde dominan los constitucionalistas ha quedado restablecida la paz.

Respecto al fusilamiento de los españoles, dice que se debe a que han tomado las armas en favor de los federales.

El Ejército del general Huerta está compuesto en general de hombres llevados a la guerra por la violencia, mientras que las tropas constitucionalistas han sido formadas por voluntarios que combaten por amor al ideal.

Los revolucionarios están dispuestos a dar a las potencias europeas todas las garantías de un firme Gobierno en lo porvenir.

El general Carranza será candidato para la Presidencia de la República.

El ministro de la Guerra de Méjico ha telegrafiado que los federales han dado una batalla en El Puerto, cerca de Tampico, a los constitucionalistas, causando a éstos 71 bajas.

Según un telegrama de Juárez, los constitucionalistas han fusilado sumariamente, en las inmediaciones de Casas Grandes, a 22 hombres afiliados a la banda de Máximo Castillo. Este pudo huir.

Los rebeldes se han apoderado de un tren cargado de maderas, a la entrada de un túnel del ferrocarril del Noroeste, destruyéndolo.

## LOS TEATROS

### PRINCESA

Doña María de Padilla Si yo supiera a punto fijo qué ideal artístico se ha encerrado en esa fórmula insignificante del «teatro poético» que hoy prevalece en los devaneos estéticos de críticos y autores, podría hablar muy oportunamente del nuevo drama de Francisco Villasespa, y calcular justamente su alcance, y aún dilucidar los progresos de esa empresa de regeneración escénica en que tan finos ingenios andan empeñados. Pero en la insegura opinión en que me hallo sobre estas trascendencias, juzgo más prudente considerar la producción nueva del admirable poeta de las «Rapsodias», como uno de tantos dramas de la serie inacabable de los históricos, reliquia del romanticismo, que persevera a través de todas las modas, en nuestra dramaturgia, desde mediados del siglo pasado.

Y en este respecto, no acertaría a establecer entre «Doña María de Padilla» y otro drama de Egulaz, por ejemplo, ninguna distinción esencial, salvo la de que los dramas del viejo Egulaz son mucho más interesantes que los del joven Villasespa. No vale la pena, realmente, de haber olvidado, después de abominar de ella, toda la dramática histórica «post-romántica», incluso la producción recentísima de D. José Echegaray, para fingir ahora espantos admirativos y entusiasmos sectarios ante las ingenuas tentativas dramáticas de este singularísimo poeta lirico.

Su arribo al teatro fué saludado con sincera alegría por cuantos conocemos y estimamos las excelencias de su talento; pero se diría que el poeta, seguro de sus prestigios, satisfecho con la posibilidad de los triunfos fáciles que su primorosa versificación puede proporcionar en todo momento, ha olvidado por completo que los buenos dramas no se componen zureciendo retazos líricos y poniéndolos en boca de diferentes personajes; y que, especialmente, el drama histórico exige del poeta no sólo una laboriosa preparación documental, sino una disciplina espiritual severa que enfrene los caprichos de la fantasía y las audacias del propio sentimiento.

En un buen drama histórico la historia puede ser, desde luego, secundaria y hasta accidental, y en este sentido, no puede reprocharse ningún defecto grave a «Doña María de Padilla». Pero la realidad humana, que es lo único que un dramaturgo no puede preterir nunca, no aparece, así como un remedo, en el drama de Villasespa. Parece que el autor, convencido de nuestra fe histórica, se ha conformado con evocar sombras, fantasmas del pasado, en la tranquilidad de que hemos de aceptarlos como seres reales, porque sabemos que existieron. Un personaje de una estrambótica novela de Ros de Olano, respondía a una duda de un sobrino suyo con esta cómoda salida: «Eso no lo sabemos los arripespes; eso es cosa de los Obispos». El Sr. Villasespa ha adoptado, sin duda, una actitud semejante: «el que dude de la realidad—puede decir—de mis personajes, que vaya a la historia».

Y así, las figuras bellísimas que el poeta maneja en este drama, el Rey Don Pedro—que ha originado desde «El infanzón de Illes»; casó a «El Zapatero» y el Rey más de una obra maestra—Doña María de Padilla, el canchiller Ayala (una de las figuras más interesantes y representativas de toda nuestra historia) son tristes e inanimados figurones, cuyo indeciso movimiento sobre las tablas, ni impresión ni interesa. Ni aun con el conjunto de ellas ha logrado el poeta darnos una sensación de ambiente de positivo valor histórico o poético.

No es más firme el armazón anecdótico en «Doña María de Padilla». La acción, incoherente, mezcla, confusamente, tres elementos de carácter muy distinto: el principal es, naturalmente, el amor del Rey y Doña María—aquel amor esmero que iluminó los terribles azares de la vida de Don Pedro—la rebelde y banderiza enemiga de la ricahombria castellana, que empujó al Rey justiciero a sus desmandadas justicias, es el segundo; la intrigante y vengativa intervención de la Raina Doña María en la persecución de la Guzmán



ron unas 15.000 personas, acordando reclamar la dimisión del Gobierno.

El periódico de la oposición, «Kohumin», refiere que la citada información demuestra que los proveedores entregaron a los oficiales japoneses 80.000 yens y pipas de vino durante los seis últimos meses.

Preparando una huelga general

Según telegramas de Cristiania, la Federación de patronos ha anunciado un (lock-out) por el término de quince días como contestación a la Federación obrera, que amenaza con la huelga general. El paro alcanzará a 40.000 obreros.

Obreros en huelga

Esta mañana ha dado comienzo la huelga en el puerto de Nápoles, por el desacuerdo entre los patronos y obreros cargadores con relación a la forma del trabajo.

PROVINCIAS

Obrero muerto

En la estación de la plaza de Armas, un tren de mercancías, que hacía maniobras, arrolló al operario Manuel Montes, cortándole ambas piernas. Fué recogido en grave estado, y falleció antes de llegar al hospital.

Monte incendiado

Un incendio ha destruido en el monte Irizarri, jurisdicción de Urrieta, dos mil hectáreas de argomas y cuatro mil seiscientos pinos. Son las pérdidas de mucha consideración.

El siniestro se cree que lo ha producido una chispa lanzada por una locomotora del ferrocarril de Plazaola.

Congreso de las Ciencias

Habiendo acordado la Asociación Española para el progreso de las Ciencias que se celebre en Valladolid el V Congreso, ha quedado constituido el Comité de organización.

Se señala la fecha de 1915 para la celebración del Congreso.

Las secciones serán ocho: de Ciencias matemáticas, de Ciencias astronómicas y Física del globo, de Ciencias físico-químicas, de Ciencias naturales, de Ciencias sociales, de Ciencias históricas y filológicas, y de Ciencias médicas y aplicaciones.

Dos niñas heridas

En la casa núm. 18 de la calle de Lumbrales, ocurrió ayer una sensible desgracia.

Se hallaban jugando en el patio de la casa las niñas Aurora y Amalia Piedra, de siete y tres años, respectivamente, cuando se derrumbó sobre ellas parte de la montera de cristales que cubría el patio.

Conducidas las chiquillas a la Casa de Socorro, se les apreció heridas gravísimas en la cabeza.

Tiros en una sesión municipal

Noticias recibidas de Cirat dicen que ayer se produjo un tremendo escándalo en la sesión municipal.

Al tomar posesión de su cargo el nuevo alcalde conservador, sus enemigos empezaron a protestar a gritos, y entre los de uno y otro bando se cruzaron numerosos disparos de revólver.

Una salvajada

Ayer mañana, dos golfos apodados el «Cachuet» y «Zaborro», dieron a fumar un cigarro de pólvora al niño de doce años Angel Santamaría.

La pobre criatura sufrió gravísimas quemaduras en los ojos.

Ratero herido

Comunican de Arenas de San Juan que los vecinos de Villarta, Joaquín Guizarro, Federico Guizarro y Román Romero, intentaron robar en el gallinero de una finca de las monjas. Como la cerradura del gallinero estaba combinada con un revólver, éste disparó, hiriendo a uno de los asaltantes.

La Benemérita, siguiendo el rastro de sangre que dejaba el herido, logró dar al-

cance a los referidos individuos, todos los cuales quedaron a disposición del Juzgado correspondiente.

Descarrilamiento

En el kilómetro 26 de la línea directa a San Sebastián descarriló un tren de mercancías.

Un empleado que se asustó se arrojó del tren, siendo arrollado y muerto por el convoy.

Crimen misterioso

En la huerta inmediata al pueblo de Manuel, dos labradores han hallado muerta, bajo un naranjo, a una joven elegantísima y muy hermosa.

Escuadra inglesa

Han fondeado en este puerto el acorazado «Dreadnought», el crucero «Cornwallis», el «Lord Nelson» y el aviso «Bland», de la escuadra inglesa del Mediterráneo.

El comandante de Marina y el gobernador militar pasaron a bordo a saludar al almirante, quien devolvió seguidamente la visita.

El jefe del Gobierno

Telegrafía el corresponsal de «El Imparcial»:

«En los Círculos políticos se ha comentado la frialdad de la recepción hecha por los conservadores al Sr. Dato.

En la estación sólo había dos concejales de los 20 del partido.

Se recuerda el desprecio con que los conservadores sevillanos acogieron al señor Dato cuando en estos últimos años vino a informar en un pleito. Este desprecio contrastaba con las atenciones y agasajos de que fué objeto el Sr. La Cierva, que informaba en el mismo litigio.

Se comenta también que al ir el señor Dato al Casino conservador no le esperaba ningún socio en la puerta, y tuvo necesidad de preguntar al portero por dónde era la entrada.

El Sr. Dato se muestra, a su vez, algo frío para aceptar el banquete.

Los comentaristas dicen que le ha disgustado ver que en la tarjeta se dice: «Banquete en honor del presidente del Consejo de ministros»; lo que demuestra, según opinión de estos mismos comentaristas, que los conservadores no le reconocen jefe de partido.»

DE BARCELONA

Conflictos obreros.—Dos atropellos

Telegrafían de Manlleu que se han declarado en huelga 90 obreros de la fábrica de tejidos de Moreta porque los patronos despidieron a ocho por faltas en el servicio.

Los patronos han cerrado la fábrica, quedando sin trabajo 342 obreros.

El gobernador ha conferenciado con la Comisión de carreteros huelguistas, comunicándoles que los patronos no pueden acceder a las peticiones formuladas y excitándoles a que desistan de su actitud.

A las nueve de la noche, en la calle de Vilanova, chocó un automóvil con un carro de transportes.

El «chauffeur» resultó con las costillas fracturadas.

A las once de la noche, en la calle de Bruch, arrolló un automóvil a un niño de once años, fracturándole una pierna y ocasionándole magullamientos en todo el cuerpo.

El «chauffeur» huyó.

Llegada del Sr. Ossorio

Ha llegado el Sr. Ossorio, recibéndole varios significados mauristas.

En el exterior del Apeadero de Gracia había algunos guardia de Seguridad y Policía.

En los alrededores de la estación se escucharon, momentos antes de llegar el expreso, dos grupos de obreros en aquellas inmediaciones.

El jefe de Policía preguntó a quién esperaban, contestándole los obreros que

a nadie y que les habían dado un duro a cada uno por ir allí.

El Sr. Ossorio salió de la estación sin promoverse ningún incidente.

LAS DECLARACIONES

DEL MINISTRO DE HACIENDA

Publica «La Epoca» el siguiente suelto oficioso:

«Creamos prematuro cuanto se dice acerca de los propósitos que puede tener el ministro de Hacienda para traducirlos luego en proyectos de ley.

Lo único que se considera más exacto es que está resuelto a proceder con la sinceridad que hasta ahora ha demostrado, y que ha merecido el aplauso público, así como que está estudiando fundamentalmente los problemas rentísticos y financieros a fin de someter a las Cortes aquellas soluciones que estime necesarias para conseguir la nivelación verdad de los presupuestos y hacer frente a los gastos ineludibles del Estado, sin desatender las obligaciones inexcusables ni consentir el menor despilfarro.

Claro está que para ello es preciso suplir en alguna forma los ingresos que hay que abandonar por la supresión de los impuestos sobre la sal, que deja de exigirse desde 1.º de año corriente, y el de alcoholes por el consumo personal, que no es exigible desde el año que viene, como consecuencia de la supresión de los consumos.

De igual manera se impone el estudio de la circulación fiduciaria, cuyo límite legal se aproxima, y la consolidación de la Deuda flotante, en el momento y en la forma que sea conveniente.

Pero aunque el Sr. Bugallal estudia dichos problemas y todos sus antecedentes, como ellos son tan importantes y complejos, no creemos tenga aún formado juicio definitivo respecto de las soluciones que piense adoptar.»

EL IMPUESTO DE UTILIDADES

y las Sociedades anónimas

Por el ministerio de Hacienda se ha dictado una circular recordando a las Sociedades anónimas y a las comanditarias por acciones, sujetas al impuesto al capital, creado por la ley de 29 de Diciembre de 1910, que con arreglo a los artículos 17 y 18 del real decreto de 25 de Abril de 1911, deben presentar en la Administración de Contribuciones de las provincias la documentación que los mismos determinan para liquidación del mencionado tributo, y que transcurrido el plazo sin cumplir esta obligación, servirán de base para la liquidación oportuna los antecedentes que resulten más beneficiosos para el Tesoro, que obren en poder de dicha oficina.

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del 5 de Febrero de 1914

ACCIONES

Table with 2 columns: Action Name and Price. Includes Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del 5 de Febrero de 1914

ACCIONES

Table with 2 columns: Action Name and Price. Includes Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, etc.

BOLSA DE LONDRES

Table with 2 columns: Market Name and Price. Includes Londres 7.-(Apertura), Exterior español, etc.

Balance del día

El ministro de la Gobernación confirió esta mañana nuevamente con el presidente del Consejo.

Cuando recibió a los periodistas, el señor Sánchez Guerra manifestó que no es exacto que los conservadores de Sevilla hicieran un recibimiento frío al señor Dato, y que no asistió al Círculo conservador.

También negó el ministro de la Gobernación que el Sr. Dato haya hablado de la combinación de gobernadores.

Se entretuvo después el ministro de la Gobernación en hablarles de asuntos de Correos y Telégrafos.

Elogió la labor que realiza el director general, y dijo que su iniciativa para el servicio de buzones en los tranvías ha tenido grande éxito, según demuestra el hecho de que en un mes han sido depositadas en ellos cien mil cartas.

Luego manifestó que ha empezado a funcionar en el cable de Cádiz a Canarias el nuevo aparato telegráfico Duplex-Santano, inventado por un telegrafista español, que permite expedir y recibir despachos al mismo tiempo, con lo que da el mismo resultado que dos cables o hilos en otras líneas.

Aparte de esto, el ministro de la Gobernación habló a los periodistas de los anuncios de huelga de los marinos mercantes y del mitin conservador-maurista que se celebrará mañana en Barcelona.

En cuanto a éste, manifestó que intervendrá el Sr. Ossorio y Gallardo, que los elementos radicales tienen el propósito de asistir y perturbar el mitin, y que, en vista de ello, ha dado orden al gobernador civil de Barcelona de evitar todo desorden.

Respecto a la cuestión de los marinos mercantes, el ministro de la Gobernación ha dicho que ha telegrafiado al gobernador de Bilbao dándole instrucciones para que intervenga en el conflicto y procure llegar a una solución armónica antes de que empiece la huelga, y que cree que no será difícil lograrlo porque las diferencias entre marinos y navieros son más bien cuestiones de amor propio que intransigencias económicas.

En la nueva combinación de gobernadores que se anuncia, dicen algunos periódicos que entrarán los Gobiernos de Canarias y Vizcaya, por dimisión de los actuales gobernadores.

Los informes oficiosos dicen que no hay nada concreto sobre ello.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Juan de Mata, Honorato y Pablo, confesores; Lucio, Ciriaco, Dionisio, Emiliano y Sebastián, mártires.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de San Ignacio, donde a las diez habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, completas y reserva.

En la Catedral, misa conventual a las nueve y media.

En la Capilla Real, misa solemne a las once. En las parroquias, misa mayor a las diez con explicación del Evangelio.

Se gana el ejercicio de los Siete Domingos de San José en los templos anunciados anteriormente.

Continúan las novenas y predicarán: En San Martín, a Nuestra Señora de Lourdes, el Sr. Calpena.

San José, a la Purificación de Nuestra Señora, el P. Villarrín.

En las Carmelitas Maravillas, ídem, el padre Mateo Colón.

En San Luis, a Nuestra Señora de la Leche y Buen Parto, el Sr. Terrero.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Concepción en las Salesas, San Pedro,

CHARADA

—¿Qué te ha dicho el empresario? —Que le sobra personal, y además la compañía le supone un dineral. —¿Quieres que seas un dos sextas? —Pues ya lo creo, mujer. —Escucha con atención qué es lo que debes hacer. Abandona a tus amigos, deja aquella reunión, pues seas una cuatro cinco a perder la estimación. No ha faltado quien ha ido a decir al empresario, que tercera cuatro qu n'a escándalos a diario. Mientras no hagas todo eso, ha de ser en vano hablarle y hasta creo será todo acudir a molestarle.

L. Fernández Rodríguez.

(La solución mañana.)

Solución a la charada anterior.

I R R E C U P E R A B L E

Funciones para mañana

Real.—Función 59 de abono.—24 del turno 1.º.—A las 4 1/2.—Lohengrin.

Español.—A las 9 1/2.—(Función popular.)—Las de Cain.

A las 4 1/2.—Los Leales.

Princesa.—A las 10.—(Función a beneficio de la Sociedad del Cuerpo de Bomberos.)—Doña María de Padilla y Los chorros del oro.

A las 5.—Doña María de Padilla y La Virgen del Mar.

Lepo.—A las 10.—(Sencillo).—A la orillita del Ebro y Sangre gorda.—A las 11.—(Doble).—En familia (dos actos).

A las 4 1/2.—Pueblo de las Mujeres (dos actos).—En familia (dos actos).

Princesa.—(Compañía Sagi-Barba).—A las 9 y 1/2.—Las golondrinas.

A las 4 1/2.—Las golondrinas.

Apelo. (154 de abono).—(Últimas funciones: despedida de Mlle. Palermo y Chéfaló).—A las 4.—(Doble).—La vuelta al mundo.—A las 6 1/4.—(Doble).—Las campanadas, Mademoiselle Palermo y Chéfaló en «El jardín misterioso».—A las 9.—(Sencillo).—El chiquillo, Mlle. Palermo y Chéfaló en «El jardín misterioso».—A las 10.—(Doble).—La vuelta al mundo y despedida de Mlle. Palermo y Chéfaló en «El jardín misterioso».

Cervantes.—A las 10.—(Sencillo).—Las malditas ideas.—A las 11.—(Doble).—López de Coria (dos actos).

A las 4 1/2.—(Función entera).—López de Coria (dos actos) y El modelo de Virtudes (dos actos).

Gran Teatro.—A las 4.—(Sencillo).—El país de las hadas.—A las 5.—(Sencillo).—Galope de amor.—A las 6.—(Doble).—Los picarros célos y Las chulas de Madrid.—A las 9 y 1/4.—(Sencillo).—Las chulas de Madrid.—A las 10 1/4.—(Sencillo).—Galope de amor.—A las 11 1/2.—(Sencillo).—Las chulas de Madrid.

Cómico.—A las 4.—(Sencillo).—La piedra azul.—A las 5 1/2.—(Sencillo).—La gitana.

A las 6 1/4.—(Doble).—Feria de Abril y La piedra azul.—A las 10 1/4.—(Sencillo).—El gran democrata.—A las 11 3/4.—Feria de Abril.

Estava.—A las 3 1/2.—(Doble).—Las pildoras de Hércules.—A las 6.—(Doble).—Juan Segundo, La notable bailarina Soledad de Vicente y La Goya con su nuevo repertorio.—A las 10 1/4.—(Doble).—Las pildoras de Hércules.

Infanta Isabel.—De 4 1/2 a 5 1/2.—(Sencillo).—Cine.—«Huella delator» y «Crimen sepultado».—De 5 1/2 a 6 3/4.—(Doble).—«La bola negra», otras y Mary-Bruni.—A las 6 1/2.—(Gala).—Todo el programa cinematográfico y Mary-Bruni.—De 10 a 12 1/2.—(Programa monstruo).—Cine y Mary-Bruni.

Gran Vía.—Plaza del Callao.—Teléfono 4510.—Sección única de cinematógrafo de 4 a 4.—Éxitos: «El país de Lilliput», «Ana Bolena», «La danza de los vampiros» (estreno).

En breve: «Sangrientos episodios de la guerra en Méjico».

Teatro Benavente.—(Plaza de Estilba).—Secciones de cinematógrafo.—1.º, a las 3 1/2.—2.º, a las 5.—3.º, a las 6 1/2.—4.º, de 9'35 a 12 1/4.

Todos los días estrenos.

Salón Doré.—(Atocha, 60, y Santa Isabel, 3).—Teléfono 4.330.—Sección continua los días laborables, desde las cuatro de la tarde, y los festivos, por secciones, desde las tres.—Éxito grandioso de las películas de largo metraje que a diario se estrenan.

Chantecler.—(Plaza del Carmen, 2).—Teléfono 2.720.—Hoy estreno de «Los solitarios del bosque» y de «S. M. el dineror y la película «Ladrón de caballos».—Por la noche, en sección especial, el campeonato de luchas greco-romanas.

BOLSA

Cotización Oficial del 7 de Febrero de 1914

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, Cambios de hoy. Includes 4 por 100 perpetuo, 4 por 100 amortizable, etc.

Table with columns: VALORES DE SOCIEDADES, Valor nominal de cada título, Desembolso, Cambios de hoy. Includes Banco de España, Banco Hipotecario de España, etc.

Table with columns: Pesetas nominales negociadas, Cambios de hoy, LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS, BOLSAS DE BARCELONA, BOLSAS DE PARIS. Includes 4 por 100 perpetuo, 4 por 100 interior fin de mes, etc.

